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———信阳军分区举行民兵抗洪抢险应急演练侧记

“叮铃铃……”

7

月
20

日下午
3

时
30

分，信
阳军分区值班室电话铃声骤然响起，值班人
员接到市防汛指挥部紧急汛情通报，称我市
某水库发生溃坝溢水险情。电话铃声拉开了
一场以防汛抢险为背景，信阳军分区指挥所
带领平桥区人武部和一个民兵应急分队紧
急出动演练的序幕。

近年来，信阳军分区把组织民兵参加抗
洪抢险作为执行多样化任务的一项重要内
容来抓，修订了抗洪抢险行动预案，运用网

上对抗、模拟训练等新手段，组织开展紧急
救护、抢筑坝堤、封堵决口等课目演练，打牢
民兵预备役官兵抢险救灾技术基础。 同时，

建立了军地联合指挥机制，完善了抗洪抢险
数据库，确保一声令下能够立即出动。

接到险情通报后，值班员迅速向值班首
长报告，立即召开由部门以上领导和机关各
科长参加的首长碰头会。

“迅速启动防汛抢险应急预案， 做好相
关准备；加强战备值班，保持与市防汛指挥
部及有关部门的沟通联系，及时掌握汛情变
化；迅速组织现场勘察，确定指挥所开设位

置；向各人武部下达预先号令，并将汛情通
报驻军单位；迅速收拢在外人员，请领发放
抢险物质和装备器材，随时做好防汛抢险准
备……”

演练共设接到预先号令后的情况处置；

召开首长碰头会，安排工作；召开作战会议，

定下行动决心；下达开进命令，组织实施；指
挥所开设与撤收等五个科目。

演练场上，热浪滚滚。参演人员精神抖
擞，整装待发，晒得黝黑的面孔诠释了“不怕
苦，不怕累”的军人本色，表现出一种“誓与
大堤共存亡”的大无畏英雄气慨。

演练中，“拔地而起”的临时指挥所“中
军帐”内气氛异常紧张。短短几分钟内，由
指挥控制、政治工作、后勤保障各中心组成
的联合指挥所所有人员和装备已全部就
位。

电脑银幕闪烁、键盘敲击声声。一道道
指令通过电波迅速传出、一份份导调文书经
过加密迅速传输、各类作战方案指示迅速到
达行动末端……指挥所各中心军地配合、各
司其职、忙而不乱，战斗准备很快就绪。

为了高质高效地完成此次演习任务，信
阳军分区还采用了多种通信方式，实现了信
息与上级沟通顺畅，提高了工作效率。

“通过演练， 检查了前期军分区抗洪抢
险行动方案、力量建设、装备器材和后勤保
障等各项工作准备情况，规范了紧急出动和
应急指挥所开设的基本程序、 内容和方法，

提高了应急分队执行多样化军事任务的快
速反应能力。” 信阳军分区参谋长董继锋告
诉记者。
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级举重比赛爆出超级大冷门：参
加
B

组比赛的朝鲜选手欧云哲在不入“法眼”

中夺得冠军， 而呼声极高的中国选手吴景彪
则因发挥不佳屈居亚军。 这确实让渴望得到
这枚金牌的运动员、教练、记者、代表团、乃至
国人很是失望。但失望之余，是不是应该给予
更多的理解和鼓励？

如是说， 是因为失望的背后藏有极高的
期望， 而期望的背后则是一个运动员所承受
的巨大压力。据报道，比赛结束的那一刻，吴
景彪的情绪立即崩溃了。 领奖过后来到混合
采访区，他依然不能释怀。面对央视摄像机，

吴景彪不能自已，泣不成声，可以想象他背负
着多大的压力。而就在面对摄像机、同时也是
面对全国人民的采访过程中， 吴景彪不禁失
声大哭，对着摄像机连鞠三个躬，并发出悔恨
的“怒吼”：“我有愧于祖国，我有愧于中国举
重队，有愧于所有关心我的人。对不起大家！”

“马失前蹄”之际，想到的不是自己，而首
先是团队和国家的荣誉， 并在众目睽睽之下
检讨自己， 情不自禁地发出一个报效祖国的
忠勇之士的懊悔心声， 这是需要有坦荡的胸
襟和无私的勇气。对此，我们在歌颂那些勇夺
金牌运动员的光鲜亮丽的同时， 是不是也应
该包容和鼓励那些痛失金牌运动员的暂时失
利？ 更多地给予其冷静的失利分析和再战的
精神慰藉，让他们尽快走出伤痛的阴影，积攒
再度摘金的动力， 而不是只一味地给予无休
止的压力。

压力固然可以产生动力，但难免也会导致失利。在之前进行的
女子举重项目中，周俊三次失败没有成绩。因此中国举重队所有希
望都寄托在吴景彪的身上， 因为今年举重多个项目的奥运名额的
分配，均引起了外界的质疑，在这种情况下，中国举重队最好的方
法就是用成绩说话。最事与愿违，吴景彪丢掉了中国队计划内的这
枚金牌，可想而知他承受了多么巨大的压力。

就是在这样的情况下， 稍稍控制情绪的吴景彪依然满眼泪水
的对着摄像机鞠躬道歉，表示自己拿到银牌对不起祖国，对不起所
有关心自己的人，希望能在四年后参加下一届的奥运会比赛。面对
如此忠贞不屈的运动健儿，我们实在不应该再说三道四。吴景彪及
所有在伦敦奥运会上
失利的运动员的道路
还很长， 四年后还有
报效祖国的机会。这
个机会更多地来自我
们的宽容、 鼓励和保
护。

我是交通警察

清晨， 当你还在梦乡时，

我们的交通警察已经站在繁
忙的十字路口； 当你下班回
家， 静静地坐在沙发上观看
2012

年奥运会节目时，我们的
交通警察还在繁忙的十字路
口指挥交通……

7

月
27

日，当
记者去交警队“当一天交通警
察”后，才真正明白一个交警
的使命。

7

月
27

日早上
7

时
20

分，记
者按照要求来到了市交警支队
河勤务大队设在中山路的警
亭，向甘队长报到。此时，只见
队里的其他

12

名队员早已各就
各位，开始这一天的工作。甘队
长说， 交警们一天要站好几班
岗， 其中有四班高峰岗， 分别
是：

7 ∶20-8 ∶20

，

11 ∶30-12 ∶10

，

2 ∶

30-3∶10

，

5∶30-6∶30

。高峰岗时，

人流、车流量大，需要及时、合
理地对车辆进行疏导， 因此这
时站岗的交警最辛苦。

7

时
20

分， 这一天的第一
班高峰岗来了。一交警队员整
理好衣帽，快步跑向了十字路
口的中心。 虽然还是清晨，但
明晃晃、热辣辣的阳光已经照
得人睁不开眼，汗水也不停地
从身体的每一个毛孔溢出，打
湿了他刚刚才换上的衣帽。这
一站就是一个小时。

8

时
20

分，

第一轮高峰岗总算结束，刚从
岗位上下来的队员直呼自己
“要晕了”。甘队长赶紧让大家
躲进警亭喝点水， 凉快一下。

十平方米的警亭里放置了一
张办公用的桌子、 两把椅子，

实在腾不出多余的地方了。队
员们一起挤在墙边的一排储
物柜旁，虽然开着空调，还吹
着风扇，但是警亭里并不比外
面凉快多少。为了防止大家中
暑，甘队长让大家在平峰的时
候每

20

分钟换一次岗，好让队
员们不时地休息一下、补充水
分。但是高峰岗的时候却是一
定要一站到底的。

11

时
30

分，今天的第二个
高峰岗来了。白热的阳光直直
地射在马路中央，没有任何遮
挡。附近高楼的玻璃、过往的
车辆、宽阔的水泥路，无一不
反射着这灼人的光和热。室外
的温度已高达

40

多摄氏度。站
在路中央的交警虽然汗水模
糊了双眼，打湿了衣衫，但依
然精神抖擞，井然有序地指挥
着过往的车辆和行人。要问他
们累不累，苦不苦？他们总是
抿嘴一笑：指挥交通，这是我
们的工作；再苦再累，我们都
必须坚守岗位。

经过一天的交警生活，记
者深深认识到， 不管是高峰岗
还是平峰岗， 要在这样的炎炎
烈日之下， 站好每一班岗都并
不容易、并不轻松。然而，正是
因为有了交警们的这一分坚
守， 才会有我们城市每一天的
安全。离开时，看着那一张张曾
经熟悉的交警，记者要说，交通
警察， 就是我们这座城市最可
爱的人！

【走基层、当一天交通警察】

未完成的巡线任务

小暑大暑，上蒸下煮，电网
进入大负荷运行时期，

7

月
21

日、

22

日，信阳电网日供电量接
连创历史新高。在关键时段，输
电线路的安全平稳运行不能有
任何闪失。

7

月
24

日，是大暑的第
3

天，

信阳气温达
35

摄氏度。 巡线员
吴川和甘一泉一大早就准备好
了装备，今天他们要巡视的

110

千伏宝茶线担负着市区的供电
重任，位处信阳市近郊山区里，

全线
24

基铁塔大部分架设在树
林中。 记者跟随他俩首先来到
110

千伏茶都变电站，从第
24

号
铁塔开始巡视。

24

号铁塔立在变电站后的
山坡上，距离很近。我们兴冲冲
地进发。附近正在平整山地，但
与铁塔还有些距离。 见甘一泉
正在做记录， 记者问道：“这也
记呀？”“是的， 这是一个隐患。

万一他们继续扩张， 将会危及
塔基， 若使用超高机械可能碰
到导线。 我将此情况报告给电
力设施保护班，让他们来监控，

防止意外发生。”

23

号转角塔与
24

号相距不
到
10

米，是三条线路交会点。吴
川拿来望远镜， 观察每一条导
线，确认无隐患后才离开。虽然
汗流浃背， 但只进行了半个小
时，记者感觉很轻松。

22

号铁塔位处山顶， 因为
线路隐藏在树林中， 记者只能
根据吴川的介绍判断大致位
置。前往没有路，吴川走在前面
带领记者在树林中穿越灌木
林。 灌木林中藏着一些不知名
的荆棘条，羁绊双腿不说，还刺
破厚厚的工作服袭击我们。没
办法，我们只能相互配合，手脚
并用，或踩在脚下不让反弹，或
举过头顶避之。刚走不到

20

米，

记者就大汗淋漓、气喘吁吁、两
腿发酸、脚步沉重。这才走多远
呀就出现如此疲态？ 记者也不
好意思提出就地休息， 硬着头
皮向上爬。 而吴川则比记者强
多了，虽然浑身汗透，但步履轻
快，看不出疲惫。

在山区巡线会遇到野
兽、虫蛇、迷路等危险。一次
甘一泉雨后巡线， 路过一个
涨水很深的水塘， 走在狭窄
的塘埂时，一脚滑进池塘中。

不会游泳的他拼命地抓住几
根杂草，才未出大事。他喘息
未定地坐在塘边稳定情绪，

无意中发现一米远的地方有
一条长蛇盘成一盘， 头部高
高抬起， 一副准备攻击的架
势。他本能地一跃而起，跳过
蛇，飞快地冲到山顶。情绪稳
定后，他还在后怕，也惊讶自
己的潜能。“不但如此， 有时
因清障还会挨打！”甘一泉撩
起额头上的头发，露出伤疤。

信阳多雷电，

22

号铁塔位处
山顶，极易落雷。在吴川的记
忆中， 这里几次落雷引起线
路跳闸， 已进行防雷改造。

“你们看，那串复合绝缘子最
下方是玻璃伞裙。若落雷了，

它就会破裂， 我们一眼就能
发现。”吴川说，一些新科技
的大量使用， 也提高了巡线
效率。 吴川同甘一泉一起仔
细检查接地线， 用扳手拧试
每个螺丝，不留任何隐患。考
虑到天气炎热， 在前往

21

号
铁塔时，吴川没有抄近路，尽
量沿着有风的山梁前进，然
后再向山下穿行。

翻过这座山，我们巡完
4

座
铁塔，已是上午

11

时，记者的体
力也透支得差不多了。 考虑到
记者的参与多少也耽误他们巡
线进度， 记者带着遗憾与吴川
他们道别，踏上了返程。

【走基层、当一天电力巡线工】

持续高温并不影响城市供水

市供水集团公司称，目前日消耗水13万吨，仅是日供水的1/2

本报讯（记者周海燕）“尽管
今年夏季持续高温， 但中心城区市
民可以正常工作和使用生活用水，

绝不会因为持续高温而停水。”昨
日， 市供水集团公司总经理李富贵
在回答部分市民怀疑持续高温是否
会带来城市全面停水问题时如是
说。

进入今年夏季以来， 尽管市中
心城区下过几场雨， 但高温天气仍
是今夏“主流”。近几天，随着高温天
气的持续， 部分市民对城市供水产

生怀疑， 极少数群众甚至传说再这
样持续下去，市内就会“断水”。

7

月
30

日， 记者在市供水集团公司了解
到，入夏以来，持续高温的天气使城
市供水量日益增加。仅近两天，日供
水量高时达到

13.3

万吨。尽管持续高
温天气使城市供水量日益攀升，但
由于我市城市供水能力远远大于目
前日供水量，所以，城市居民根本不
需为缺水而担忧。李经理告诉记者，

持续高温，是居民用水“高峰”，但居
民不用操心自来水会像电一样超负

荷，会停水，因为我市城市供水能力
达到日供水

26

万吨， 已远远大于目
前日供水量“高峰”期。所以，就是再
出现这样的持续高温天气， 城市也
不会“断水”。

当记者问及如果出现重大突发
性事故， 老百姓的供水是否能得到
保障时，李经理告诉记者，公司早已
制定了《城市供水紧急应对预案》，

即使是发生管道爆裂的情况， 他们
也会在

48

小时内让市民用上自来
水。

市十三小游泳馆水质检测不达标 市民到游泳馆游泳须谨慎

近日，很多市民向记者反映称自家的孩子
在市十三小学游泳馆游泳时患上了“咽结合膜
热”，怀疑跟该游泳池的水质有关，记者随即对
此进行了调查。

游泳馆里家长报名依旧火爆
“已经没事了， 我们的游泳馆已经恢复正

常，家长和孩子们可以放心。”昨日，记者在十
三小学的体育综合训练馆采访时，该馆的一名
工作人员这样告诉记者。

记者在采访时，几名患病孩子的家长正在
与游泳馆进行交涉，要求报销医疗费用并退还
学费。据称，该馆已经承诺对染病儿童的医疗
费用集中报销，并退还患病儿童游泳期间的学
费。

该馆的一名张姓工作人员告诉记者，最先
接到家长的反映是在

7

月
20

日， 当时有些家长
反映说自家的孩子在该馆游泳后先后出现了
发热、感冒的症状，被医生诊断为“咽结合膜
热”， 家长们质疑孩子发病与该游泳馆的水质
有关。

该名工作人员称， 接到家长的反映后，游
泳馆从

7

月
21

日至
23

日关闭了三天进行卫生整
治，整治过程中，对游泳池的水质进行了处理，

同时对馆内淋浴间、更衣间和防滑通道也进行
了冲洗消毒。

虽然一些孩子在游泳馆游泳时感染了“咽
结合膜热”，但是记者看到，前来游泳馆报名的
家长依旧络绎不绝。

一名前来报名的赵姓家长告诉记者：“天
太热了，孩子只想来游泳，拗不过孩子，所以就
来了。” 对于游泳馆出现孩子游泳后染病的情
况，该名家长称听说过，但是听游泳馆的工作
人员说游泳馆已经进行了全面的整治，所以也
就放心了。

在游泳馆门口，三十多岁的王女士正带着
自己的女儿前来游泳，王女士告诉记者，自己
11

岁的女儿乐乐几天前在该游泳馆游泳时也
感染了“咽结合膜热”，记者看到乐乐的眼睛仍
有些红肿，王女士说：“虽然女儿的眼睛还没好
透，但是女儿现在正在学习换气，马上就学会
游泳了，不想半途而废，所以还是过来了。”

游泳馆张姓工作人员告诉记者，虽然这次
事件对游泳馆产生了一些负面影响，但是前来
带孩子报名学习游泳的家长仍然比较多。

游泳馆水质检测并不达标
记者了解到，十三小学体育综合训练馆暑

期游泳馆从
6

月
25

日至
8

月
25

日开馆，整个暑假
分为四期，每天五个班次，上午

8∶00-12∶00

，下
午
14∶30-18∶30,

晚上
19∶30-21∶30

，每期收费
390

元，记者在该体育馆的宣传单上看到，馆方称
保证池水质量和池水温度。

记者向一名在游泳馆外等待孩子的家长

询问是否相信游泳馆的水质，该家长称看着池
水挺清亮的，应该没什么问题，而对于游泳池
的池水需要达到什么样的标准，该家长则称并
不清楚。

游泳馆的工作人员告诉记者，该游泳池的
池水是按照郑州一家专业水处理公司的指导
下进行药剂和药量的配备的，以便达到国家的
标准。同时该工作人员称，游泳池内安装的有
水循环系统，该设备

24

小时不间断地进行水循
环，能够保证游泳池的水每

6

小时循环一次。

在该游泳馆提供的一份
7

月
8

日由河区
疾病预防控制中心所做的水质检测报告中，记
者看到，在六个检测项目中，除了尿素值不符
合国家标准限值，其他五个项目均达标。而据
河区疾病预防控制中心的一位陆姓工作人
员称，根据水质检测的有关规定，只要有一项
标准不达标，那么检测的水质最终结果即不达
标。 在另一份

7

月
19

日由河区疾病预防控制
中心所做的水质检测报告中，记者看到也有一
项标准不达标。

记者咨询工商部门了解到，开办游泳馆必
须办理行业涉及前置审批， 包括卫生许可、消
防、环保等手续。而记者从河区卫生管理所
获悉，十三小学体育综合训练馆的游泳馆目前
并未获得卫生许可证。

根据卫生部
2011

年
5

月
1

日起施行的《公共
场所卫生管理条例实施细则》的相关规定，游泳

场（馆）和公共浴室水质应当符合国家卫生标准
和要求， 同时规定县级以上人民政府卫生行政
部门应当加强公共场所卫生监督抽检， 并将抽
检结果向社会公布。 河区卫生局卫生监管所
工作人员告诉记者， 对辖区内的游泳馆， 他们
会不定期地进行卫生抽检， 对于不合格的经营
单位将及时下发整改意见书。 而在

7

月
19

日，该
所已经对十三小学体育综合训练馆下达了整改
意见书， 意见书上标明了配备专职的卫生管理
人员、 设置强制通过浸脚消毒池以及设立专职
的消毒和常规项目检测人员等整改内容。

市民选择游泳馆须谨慎
事实上，在游泳馆游泳导致儿童染病的事

例并非仅仅只出现在信阳，近年来全国各大城
市中武汉、杭州、呼和浩特等先后出现过类似
事例。

记者了解到，目前信阳市区具备对外开放
经营资质的游泳馆不到十家，儿童游泳馆远不
能满足市民的需求。在采访中，一名家长告诉
记者，虽然十三小的游泳馆出现了问题，但是
如果去别的游泳馆，来回需要一个多小时。

由于游泳馆设施缺乏，一些家长在选择游
泳馆时，往往忽略了对游泳馆的经营资质的审
查， 很多家长只是用肉眼判断池水是否卫生，

一些家长不仅对于游泳池的水质标准并不了
解，而且对游泳馆的经营资质也并不关心。

河区疾控中心建议市民在选择游泳馆
时要做到三看，一是看经营资质，看该场馆是
否具有有效卫生许可证和合法的经营资质；二
是看水质公示，看当天游泳池的水温、余氯浓
度、

PH

值等指标是否符合国家卫生标准；三是
看游泳水质，看泳池水质是否混浊、是否有漂
浮异物。

受近日高温少雨天气影响，潢川县抗旱抽水用电负荷骤增。该县电业局紧急行动，全力保障农业生产用
电需求。图为

7

月
24

日，该县电力人员在该县谈店乡陈堰村为农户架设抽水专用线路。 陈伟摄

明明是空调车 怎么就不开空调

市25路空调公交车“徒有虚名”市民反映强烈
近日持续高温，暑热难耐，不少

市民反映市内
25

路空调公交车总是
不开空调， 这让广大乘客很不解。

7

月
26

日上午
9

时，记者对这一情况进
行了实地调查。

记者从信阳日报社站点登上
25

路公交车， 发现公交车上的窗户全
部打开， 空调吹风口也没有凉风吹
出。为避免火辣辣的阳光，坐在向阳
面靠窗的乘客把窗帘拉得严严实
实，但依然难挡酷热；许多乘客手里

拿着硬纸片当扇子，不停地扇动。但
即使如此， 汗水还是如泉涌般连绵
不断。不少乘客的头发、衣衫都被汗
水浸透。

近日天气炎热，高温不断，车厢
内的温度比室外还高出几度， 不开
空调的公交车着实让人受不了。不
少乘客都满腹疑问：“明明就是空调
车，怎么就让空调当摆设了呢？”

随后记者采访了与公交公司
合作投资经营

25

号线路公交车的
王女士。 王女士说，

25

路公交车是
信阳市公交车的样板；为提升信阳

市公共交通的形象，切实改善市民
的乘车环境，

25

路车采购的
18

辆公
交车全部是高配置的空调车。但是
随着乘车环境的改善，车辆运营的
成本也随之增加。根据市物价局和
交通部门的核算统计：

25

路公交车
每公里的运营成本达

1.48

元， 而车
票价格仅定为

1

元。

25

路公交车上
线两月以来，公司已经亏损近

38

万
元。为最大限度地降低车辆的运营
成本， 只得关闭公交车上的空调，

这也实属无奈之举。

最后，王女士还说，目前公司正
与相关部门沟通协调， 寻求一个合
理的解决方案，相信很快会有结果。

南山奶粉含致癌物 质检总局要求停售

国家质检总局昨天通报湖南
亚华乳业问题奶粉情况，要求相关
企业全面停止生产销售，召回问题
产品。

7

月
22

日， 广东省工商部门在
抽查流通环节乳制品过程中发现
湖南亚华乳业

5

批次南山倍慧婴幼
儿奶粉被检出黄曲霉毒素

M1

含量
超标。

质检总局高度重视， 立即通
知湖南省质监局开展调查核实、

分析研判工作。 湖南省质监局已
责令企业全面停止生产销售，召
回问题产品， 并在地方政府领导
下，配合有关部门开展调查工作，

查找问题原因， 依法严厉查处违
法违规行为。

问题奶粉主要销往湖南、广东
湖南出产的名牌南山婴幼儿

奶粉在广州被通报发现“含强致
癌物”后，湖南省长沙市

23

日召开
新闻发布会表示，经初步调查，产
品检出黄曲霉毒素

M1

的原因初
步认定是由于奶牛喂养过程中食
用了被黄曲霉毒素

B1

污染的饲
料。

22

日，有通报称广州市工商局
在对市面上乳制品及含乳食品抽
检中发现， 南山奶粉被抽检的

5

个
批次倍慧婴幼儿奶粉全部含有强
致癌性物质黄曲霉毒素

M1

， 这批
产品生产时间在

2011

年
7

月至
12

月
区间，分别涉及盒装和罐装。

长沙市食安委闻讯后，

22

日当
天就采取紧急查处措施。 据通报，

食安委协调质监、 工商等部门，立
即组织技术人员和食品专家对“南
山奶粉”生产厂家———湖南亚华乳
业有限公司开展现场调查。

据介绍，经过长沙市质监部门
调查核实，涉及湖南亚华乳业有限
公司生产的

5

批次不合格婴幼儿配
方奶粉产品生产时间为

2011

年
7

月
至
2011

年
12

月，该企业生产记录显
示，共计生产量为

31.4778

吨，主要
销售区域为湖南省和广东省。

经初步调查，产品检出黄曲霉
毒素

M1

的原因初步认定是由于奶
牛喂养过程中食用了被黄曲霉毒
素
B1

污染的饲料， 黄曲霉毒素
B1

在体内被羟化而生成黄曲霉毒素
M1,

主要存在乳液和尿液中，具体
原料来源目前正在全面追查。

（据《北京晨报》）
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